

SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE DE FECHA 15 DE OCTUBRE DEL 2022 PRIMER INFORME DE GOBIERNO

Buenas noches, sean todos ustedes bienvenidos a la sesión pública y solemne del primer informe de Gobierno que rinde la C. Raquel Irma Ramos Alonso, Presidenta Municipal Constitucional 2021- 2024 de Santa Catarina Tlaltempan, Puebla 2021-2024.

Es un honor contar con las siguientes personalidades

- Recibimos con un reconocimiento a la Mtra. Donaciana López Hernández, Directora de educación preescolar del Estado de Puebla, representante personal del C. Lic. Luis Miguel Barbosa Huerta, Gobernador Constitucional del Estado de Puebla, sea bienvenida a Santa Catarina Tlaltempan.

- Es un honor contar con la asistencia de la C. Mónica Martínez Morales, Presidenta Municipal Constitucional de Tepeyahualco de Cuauhtémoc, agradecemos al deferencia Presidenta, sea bienvenida.

- De la misma manera, damos la bienvenida a las regidoras que la acompañan, Ing. Laura Medina Martínez, Regidora de educación y Jesica Torres Medrano, regidora de salud, sean bienvenidas a santa Catarina Tlaltempan.

- Aprecio el acompañamiento de mi amigo Jose Hoyos López, Presidente del PRI en el municipio gracias por estar conmigo.

- Se encuentra con nosotros el C. Gregorio Bailón Olivares, Presidente del Sistema Municipal del Desarrollo Integral para la Familia del Municipio

- Estimados invitados especiales
- Señoras y señores
- Ciudadanos Regidores

Ciudadana Síndica Municipal.

Sean todos ustedes bienvenidos.

Buenas noches Regidores, Regidoras, Síndica Municipal, Secretaria General del Ayuntamiento, amigos y amigas que nos siguen a través de las redes sociales, señores y señoras que nos acompaña en día de hoy, con el permiso del Honorable Cabildo y en términos de lo establecido en los artículos 115 fracción I de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 102 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, 1, 50, 51, 70, 73, 74, 75, 76 y 77 de la Ley Orgánica Municipal, siendo las ocho horas con diez minutos del sábado 15 de octubre del 2022, declaro el inicio de la Segunda Sesión Solemne de Cabildo.

Una vez realizado la apertura de la Sesión Solemne de Cabildo, procedo al pase de lista correspondiente.

Presidenta Municipal: Raquel Irma Ramos Alonso: **Presente**
Síndico Municipal: Miguel Gerónimo Ávila Escamilla: **Presente**
Regidor: José Vidal Lucas Bailón: **Presente**
Regidora: Estela Zavala Chávez: **Presente**
Regidor: Jaime Hoyos Olivares: **Presente**
Regidora: Laura Castillo Soriano: **Presente**
Regidor: Sosmo Mario Hernández Martínez: **Presente**
Regidora: Aurelia Villanueva Farías: **Presente**
Regidor: Jorge Peláez Salas: **Presente**
Regidora: Ivonne Melina Chávez Hoyos: **Presente**

Señora Presidenta, le informo que se encuentran presentes 10 de los 10 integrantes que conforman el Honorable Cabildo, en tal virtud, existe el quórum legal para el desarrollo de esta Sesión Solemne, por lo que en términos del artículo 76 de la Ley Orgánica Municipal queda legalmente constituida; por lo tanto, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 12 de la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno



Nacional, ruego a los presentes sean tan amables ponerse de pie, para rendir Honores a nuestro Lábaro Patrio

HONORES A LA BANDERA

Pueden tomar asiento, continuando con la sesión solemne de cabildo, procedo a dar lectura del orden del día.

- I. Lista de asistencia.
- II. Declaración de quórum legal y apertura de la Sesión de Cabildo.
- III. Lectura y en su caso, aprobación del orden del día.
- IV. Informe de Gobierno de la Presidenta Municipal Constitucional de Santa Catarina Tlaltempan, Puebla, con fundamento en el artículo 91 fracción 51 de la Ley Orgánica Municipal, la cual señala que, son facultades y obligaciones de los Presidentes Municipales de dar lectura, en Sesión Pública y Solemne, dentro de los primeros quince días del mes de octubre de cada año sobre la situación que guarda la administración pública municipal, los avances y logros del plan de desarrollo municipal, y las labores realizadas.
- V. Con fundamento en el artículo 78 en su fracción XXVI de la Ley Orgánica Municipal, el cual menciona que, son atribuciones de los ayuntamientos designar a aquél de sus integrantes que dará contestación al informe que sobre el estado de la administración pública municipal deberá rendir el Presidente Municipal de manera anual; por lo que con fundamento en la Sesión Ordinaria de Cabildo de fecha 6 de octubre del 2022, este Honorable Ayuntamiento designó a la C. Aurelia Villanueva Farías, Regidora de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública para que sea la persona responsable de contestar el informe rendido por la Presidenta Municipal, C. Raquel Irma Ramos Alonso.
- VI. Mensaje de la Mtra. Donaciana López Hernández, Directora de educación preescolar del Estado de Puebla, representante personal del Señor Gobernador, Lic. Luis Miguel Barbosa Huerta.



VII. Cierre de la sesión pública y solemne

informo a los integrantes de este Honorable Cabildo, que se han desahogado los puntos 1 y 2; por lo tanto, procedo a recabar la votación nominal del orden del día.

Presidenta Municipal: Raquel Irma Ramos Alonso: **A Favor**
Síndico Municipal: Miguel Gerónimo Ávila Escamilla: **A Favor**
Regidor: José Vidal Lucas Bailón: **A Favor**
Regidora: Estela Zavala Chávez: **A Favor**
Regidor: Jaime Hoyos Olivares: **A Favor**
Regidora: Laura Castillo Soriano: **A Favor**
Regidor: Sosmo Mario Hernández Martínez: **A Favor**
Regidora: Aurelia Villanueva Farías: **A Favor**
Regidor: Jorge Peláez Salas: **A Favor**
Regidora: Ivonne Melina Chávez Hoyos: **A Favor**

SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO: Honorable Cabildo, les informo que con 10 votos a favor se aprueba por **unanimidad** de los presentes el orden del día.

SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO: Honorable Cabildo para dar cumplimiento a lo establecido en el artículo 91 fracción 51 de la Ley Orgánica Municipal, mismo que señala que son facultades y obligaciones de los Presidentes Municipales dar lectura, en sesión pública y solemne, dentro de los primeros quince días del mes de octubre de cada año, al informe por escrito que rinda el Ayuntamiento que preside, sobre la situación que guarda la Administración Pública Municipal, los avances y logros del Plan de Desarrollo Municipal, y las labores realizadas del primer año de gobierno del Honorable Ayuntamiento 2021-2024, cedo el micrófono a la C. Raquel Irma Ramos Alonso, Presidenta Municipal Constitucional.



INFORME

Santa Catarina Tlaltempan proviene del náhuatl "tlalli", tierra; "tentli", labio u orilla, y "pan", sobre o en; que significa "en la orilla de la tierra", hablar de Santa Catarina Tlaltempan, es hablar de gente trabajadora, de músicos de tradición y sobre todo de gente noble que lucha a diario por salir adelante, hablar de nuestro municipio es hablar de la riqueza social y cultural con la que cuenta nuestra tierra, somos uno de los pocos municipios del Estado de Puebla que seguimos conservado nuestras tradiciones, como la lengua mixteca, enclavados en el centro sur del Estado de Puebla, somos un municipio pequeño pero grande en tradiciones, en santa Catarina Tlaltempan, la unión hace la fuerza.

DIF MUNICIPAL

Estos son los avances y logros obtenidos durante el primer año de trabajo del Sistema Municipal del Desarrollo Integral de la familia que preside el C. Gregorio Bailón Olivares

Es un honor para mí representar a una institución tan noble como el Dif municipal, agradezco a todos por darme la oportunidad de servir a los más desprotegidos, siempre buscando el bienestar de los niños y niñas, jóvenes personas con capacidades diferentes, mujeres, adultos mayores, y en general todas las familias de nuestro municipio.

Nosotros siempre hemos trabajado de forma integral, responsable y eficiente, siempre fomentando la integración de las familias, promoviendo la nutrición saludable, impulsando la educación, la salud física y mental y promoviendo acciones para una vida libre de violencia en el municipio.

Su confianza nos impulsa a continuar trabajando con el sueño de que algún día todos los servicios que ofrecemos puedan llevarse a todas las familias, La Unión Hace la Fuerza, Muchas gracias a todos y a todas por su apoyo, en el primer año, estos son los resultados



Llevamos a cabo pláticas en las diferentes escuelas del municipio con los temas “el plato del buen comer y no olvides sus problemas de salud” y con los temas “vive una discapacidad e hipertensión en la estancia de día, estas dirigidas a los adultos mayores, agradecemos el apoyo de la doctora Brenda Rico Villareal

Entregamos 37 aparatos ortopédicos siendo, 24 bastones, 3 andaderas, 5 muletas, 2 sillas de rueda y 10 lentes de lectura, agradecemos el apoyo de la Señora Rosario Orozco Caballero, Presidenta del Dif Estatal.

Gestionamos la entrega de 3 aparatos auditivos, con este tipo de ayuda contribuimos a mejorar notablemente la vida de los beneficiarios.

Programa de Alimentos

En Coordinación con el Dif Estatal, entregamos 11, 232 despensas en su modalidad de alimentos fríos a niños del preescolar indígena “Jean Piaget”, 12,328 para niños de las 2 escuelas primarias en su modalidad de alimentos calientes, 1,296 para adultos mayores, 648 para personas con alguna discapacidad, 108 del programa alimentario iniciando una correcta nutrición; también, llevamos a cabo, el programa alimentario a mujeres embarazadas en periodo de lactancia y/o con hijos menores de 2 años, entregando 264 paquetes alimentarios, en total en 2022 entregamos 25,876 despensas a las personas del Municipio inscrita a los Programas alimentarios estatales de SEDIF.

Hicimos entrega de material para las cocinas escolares, donando una licuadora, ollas y cacerolas para los desayunadores de las escuelas primarias "Juan N. Méndez y Miguel Hidalgo"

El año 2022 ha sido un año de enormes retos, queremos agradecer el apoyo de todas las autoridades, principalmente a la presidenta del patronato SEDIF del Estado de Puebla, a la delegada del SEDIF, al Honorable Cabildo y sobre todo al gran equipo que labora día con día en el sistema municipal para la integración de la familia, muchas gracias.

Con fundamento en lo establecido en el artículo 91 fracción I de la Ley Orgánica Municipal, presentamos los resultados obtenidos en el primer año de gestión del Honorable Ayuntamiento 2021 - 2024 encabezado por la C.- Raquel Irma Ramos Alonso

Amigos y Amigas de Santa Catarina, hace 1 año iniciamos este nuevo proyecto encabezado por primera vez en la historia por una mujer, esta nueva forma de gobernar ha mostrado en los hechos que sí se puede, solo hace falta voluntad, pero sobre todo honestidad, este nuevo gobierno tiene claro que solo con austeridad, transparencia, legalidad, pero sobre todo con un verdadero amor por nuestra gente podemos hacer grandes cosas, presento ante ustedes los logros obtenidos en este primer año al frente del Honorable Ayuntamiento de Santa Catarina Tlaltempan y quedo a sus apreciables órdenes.

SEGURIDAD

Un municipio en paz y seguro será siempre una prioridad para este nuevo gobierno y en este eje trabajamos diario para garantizar un municipio en armonía, en este tema, estos son los resultados:

Debido al pésimo estado en el que encontramos el único vehículo oficial, nos dimos a la tarea de repararlo de manera general realizando el servicio mecánico, eléctrico y se adquirieron 4 llantas nuevas para dejarlo listo para el servicio de la comunidad, en este vehículo hemos invertido a la fecha, más de \$30,000.00

Gracias a la gestión ante el Gobierno del Estado, recibimos en comodato 2 camionetas tipo patrulla, las cuales serán utilizadas para las labores de seguridad pública y protección civil del municipio, agradecemos al Gobernador del Estado, Lic., Luis Miguel Barbosa Huerta por considerarnos en este programa estatal de seguridad.

Adquirimos 13 uniformes completos para los elementos seguridad pública, los cuales incluyen, camisola, pantalón y botas, en esta acción invertimos \$39,251.60 del fondo de participaciones

La Unión hace la Fuerza 7



Implementamos con éxito el programa escuela segura, el cual consiste en brindar seguridad en la entrada y salida de escuelas de los diferentes niveles educativos en el municipio.

En el 2022 realizamos 1,095 rondines de vigilancia en el municipio

Hicimos entrega de 2 bicicletas todo terreno para auxiliar en los recorridos de los elementos de la policía municipal, este apoyo tuvo una inversión de \$23,200

Como un ejemplo de que estamos gobernando de una forma diferente, les informamos que el C. Magdaleno Ignacio Campos Falcón, acreditó los exámenes de control y confianza en la academia de policía zaragoza, el siguiente paso es que el compañero realice los cursos y exámenes correspondientes para que podamos decir que la policía municipal de Santa Catarina cuenta con un elemento de policía municipal certificado, en este proceso de certificación hemos invertido a la fecha aproximadamente \$20,000

La unión hace la fuerza, agradecemos a todos los habitantes que nos auxiliaron para sofocar los 25 incendios ocurridos en el 2022, también aprovecho para comunicar que vamos a adaptar una de las patrullas nuevas para que sea ocupada como vehículo cisterna para hacer facilitar nuestra labor.

Muchas gracias a todos los que hicieron posible este trabajo, en especial a mi compañera Regidora de Gobernación Aurelia Villanueva Farías

EDUCACIÓN CULTURA Y DEPORTE

Santa Catarina es un municipio rico en cultura y tradiciones, lleno de música con gente hospitalaria y extraordinaria, en cultura, estos son los resultados:

La Unión hace la Fuerza 8



Apoyamos al Bachillerato Digital #83 con el pago del salario de 2 profesores, invirtiendo en este apoyo más \$50,000.00 de enero del 2022 a la fecha

También, informo que esta administración se hace cargo del pago del servicio de internet en la Escuela Telesecundaria "Luis Donado Colosio Murrieta" y en este mes de octubre nos haremos responsables del pago del servicio de la Escuela Primaria Miguel Hidalgo y al Bachillerato Digital N. 83, con este tipo de apoyos, en los hechos demostramos que para esta administración invertir en educación, es invertir en el futuro.

Contribuimos con la realización de la Feria Patronal 2021, esta vez fue diferente y así lo será por los próximos años de esta administración, empezamos otorgando los juegos totalmente gratuitos para todos los habitantes del municipio por 5 días, seguros estamos que hemos colocado los cimientos para demostrar que sí se puede y que este tipo de ayudas se deben quedar como tradición con la única intención de que todos tengan acceso a divertirse sanamente, en esta acción invertimos \$35,000.00

En un ambiente de paz y armonía, llevamos a cabo las tradicionales celebraciones como: la posada navideña, el día del niño, el día de la madre y el día del padre, mejorando notablemente la calidad de los eventos, cabe destacar que en la celebración del día de la madre entregamos 300 regalos personales, rifamos más de 30 artículos y en día del padre 250 regalos personales y más de 20 premios rifados, en total, estas celebraciones tuvieron una inversión de alrededor de \$500,000.00

En coordinación con todos los deportistas, iniciamos los torneos relámpago de fútbol rápido varonil, infantil y femenino, agradecemos la entusiasta participación de todos los jóvenes y felicitamos a los equipos ganadores: en la rama varonil al equipo Borussia por haber obtenido el 1er. lugar haciendo acreedor a un premio de \$1,500, al 2do. lugar, el Deportivo Tlaltempan con \$1,000 y al goleador del torneo, el joven

Nahim Palacios con \$500, en el torneo infantil, primer lugar el Deportivo Juvenil con un premio de \$1,500, segundo lugar al equipo Victoria con un premio de \$1,000 y tercer lugar deportivo Santa María con un premio de \$500 y en la rama femenil, el primer lugar Deportivo Tlaltempan con \$1,500, el segundo lugar el equipo Real Unión de Chigmecatitlán con \$1,000 y tercer lugar el equipo Real Victoria con \$500; también apoyamos al equipo Real Catarina con la donación de 3 trofeos para su participación en el torneo en Honor a San Antonio de Padua y donamos un apoyo económico para la compra de uniformes de fútbol y transporte para la liga de fútbol varonil y femenil, en suma, en estos eventos invertimos la cantidad de \$27,000.00

Llevamos a cabo la demostración de ofrendas conmemorativas al Día de muertos, agradecemos la valiosa participación de las instituciones educativas, Centro de educación preescolar indígena "Jean Piaget", Escuela Primaria Federal Bilingüe "Miguel Hidalgo", Escuela Primaria Oficial "Juan N. Méndez", Telesecundaria "Luis Donald Colosio Murrieta" y Bachillerato Digital N. 83.

Donamos 20 balones de fútbol, entregando 4 a cada institución educativa, destinando la cantidad de \$3,410.00, también, durante el 2022 apoyamos a todas las instituciones educativas con la dotación de 150 litros de gel, 150 litros de sanitizante y 15 kilos de jabón para la limpieza de los espacios escolares.

El total de inversión realizada durante las actividades culturales, deportivas y educativas fue alrededor \$750,000.00 dividido en premios, pagos de servicios, apoyos en gastos para la celebración de todos los eventos, generando un ambiente de armonía y convivencia, ideología básica de este gobierno de la transformación, agradecemos todo el apoyo de nuestro compañero José Vidal Lucas Bailón, Regidor de Educación, Cultura y Deporte.



SALUD

Este gobierno coadyuba de manera permanente con las instituciones de salud del Gobierno del Estado y el Gobierno Federal, en este rubro durante el 2022, estos son los resultados:

Con el fin de prevenir enfermedades gastrointestinales, llevamos a cabo el programa municipal de cloración y mantenimiento al sistema de agua potable con la compra de hipoclorito de sodio, este mantenimiento se realiza dos vez por día y beneficiamos a todo el municipio, en este rubro invertimos \$14,268.00

Iniciamos 3 campañas de descacharramiento para evitar la propagación del mosquito transmisor del dengue, zika y chikungunya.

Llevamos a cabo 2 jornadas de esterilización de perros y gatos y una de vacunación antirrábica, vacunando a 109 animalitos, invirtiendo la cantidad de \$12,000.00

Los compañeros Regidores han realizado 3 jornadas de limpieza en diferentes calles del municipio y 3 mantenimientos a las piletas y al tanque de almacenamiento central de agua potable.

Durante el 2022, llevamos a cabo 25 traslados a pacientes a diferentes clínicas de la región y al Hospital Integral de Zacapala.

Apoyamos a la Secretaria de Salud del Gobierno Federal y Estatal en la aplicación de las diferentes etapas de la vacuna contra el Covid 19, en las jornadas de vacunación ayudamos con la dotación de los alimentos y la renta de lonas y sillas.

En coordinación con la fundación Victoria Vivanco, llevamos a cabo la jornada de ultrasonido + colposcopia, brindando el servicio a más de 100 beneficiarias, en este evento el Honorable Ayuntamiento apoyó con el hospedaje y la alimentación.



Se llevó a cabo la jornada de recolección de basura orgánica e inorgánica en las 4 secciones del municipio, agradecemos el apoyo de la selección de fútbol del municipio.

Atendiendo la demanda de la población, llevamos a cabo 5 jornadas con más de 35 horas de mantenimiento a la red de drenaje sanitario contratando un camión vector para realizar el desazolve, la limpieza en tubería y pozos de visita, limpiando un poco más de 1,000 mil metros de tubería y 20 pozos en varias calles del municipio, en esta acción invertimos la cantidad de \$120,000.00 del fondo de participaciones 2021 y 2022

El total invertido para programas, acciones y ayudas en el tema de salud fue aproximadamente de \$170,000.00, agradecemos la participación de la Regidora de Salud Estela Zavala Chávez.

INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS

El Gobierno de la Transformación durante este primer año demuestra que con gestión, austeridad y sin corrupción podemos hacer más, durante el 2022 en materia de infraestructura básica, estos son los resultados:

Después de más de 10 años sin mantenimiento, logramos desazolvar el manantial de agua chica y para su mejor funcionamiento, sustituimos la bomba por una nueva sumergible de 3 caballos de fuerza para tener mayor capacidad de bombeo, esta obra fue realizada con la ayuda de todos los Regidores, Sindico, Contralor y el Presidente de Dif y Personal Administrativo, muchas gracias compañeros, en esta rehabilitación invertimos \$25,000.00

Se llevaron a cabo las siguientes rehabilitaciones de tubería de agua potable: manantial de agua caliente, Calle Francisco I. Madero, Calle Miguel Hidalgo y Calle Melchor Ocampo, colocando 42 metros lineales de tubo de PVC de 4 pulgadas, en estas reparaciones invertimos \$11,200.00

Rehabilitamos el drenaje sanitario en la Calle Veracruz, en esta obra sustituimos 50 metros lineales de tubo de concreto por tubo de polietileno corrugado, esta obra tuvo una inversión de \$10,000.00

Sustituimos 24 metros de tubería de PVC de 2" que va del manantial de agua chica al tanque de almacenamiento y se limpió parte de los hombros del camino para desviar el agua de lluvia, en esta acción , invertimos \$ 4,000.00

Se rehabilitó el sistema de agua potable en el manantial del burro, en esta obra se reconstruyó el taque de almacenamiento existente con trabajos de repellado en la parte interior, colocando de malla 6-6/10-10, con impermeabilizante y se adquirió una bomba sumergible solar para un gasto de 1.2 litros por segundo en el cárcamo de bombeo de la parte alta, también se instaló una bomba de 3hp con driver para corriente alterna, se complementó con la construcción de obra civil para la instalación de 16 paneles solares y por último, se construyeron atraques para soportar al tubería galvanizada que alimenta el cárcamo del manantial de agua caliente, en esta importante obra destinamos \$300,000.00, fondos de participaciones 2022.

Agradezco públicamente el trabajo de mis compañeros Regidores, Sindico, Contralor y Presidente del Dif que son el equipo central de mantenimiento, gracias compañeros.

Con la idea de mejorar la imagen urbana municipal, dotar de seguridad a la población, contribuir al medio ambiente y ahorrar en el pago de alumbrado público, iniciamos la obra de mejoramiento de alumbrado público mediante el suministro y colocación de luminarias tipo led en todo el municipio, en la primera etapa cambiamos 136 lámparas por una tipo led de 50w, de 5500 lumen de eficiencia, con fotocelda independiente y la colocación de 6 reflectores de 100 watts para el techado de la plaza central y en la segunda etapa que inició hace unos días, sustituimos el resto, es decir, 89 lámparas por una tipo led de 100 Watts, en total en esta obra instalamos 231 luminarias, esta importante obra tuvo una inversión total de \$638,308.41, aplicados de la siguiente manera, \$348,270.81 del Fortamun 2021 y \$290,037.60 de participaciones 2022.

Iniciamos la construcción del tanque elevado con capacidad de almacenamiento de 30 metros cúbicos para el sistema de agua potable en la cabecera municipal, esta obra consiste en la colocación de 100 metros de tubería de PVC de 2 pulgadas, 16 metros de tubería galvanizada de 3 pulgadas, se colocarán 69 metros cúbicos de concreto con resistencia de 250KG/CM2. para cimentación con zapatas corridas, columnas de concreto y el tanque de almacenamiento, se habilitaron 11 toneladas de acero de diferentes diámetros y tendrá un altura de 17 metros hasta la losa tapa, esta obra tiene una inversión de \$1,566,622.90, fondos del Fism 2022, agradecemos públicamente el apoyo en la donación del terreno del Sr. Claudio Flores Villanueva.

Después de más de 30 años, iniciamos con la rehabilitación de las oficinas de la Presidencia Municipal en la planta alta, esta obra es integral, consiste en el retiro de todo el repellado de la planta alta, la colocación de nuevo repellado, la impermeabilización de 424.82 m² de la losa de azotea, la colocación de piso cerámico, 16 nuevas ventanas y 7 puertas de aluminio, se pintará toda la planta alta con pintura vinílica, se equiparan las oficinas con mobiliario nuevo y por último se cambiará toda la instalación eléctrica, en esta primera etapa tenemos considerado

un presupuesto de \$750,000.00, es importante resaltar que en esta obra trabajan sin cobrar un salario extra, los Regidores Mario Sosmo Hernández Martínez, Jaime Hoyos Olivares, Jorge Peláez Salas, José Vidal Lucas Bailón y el Contralor Alejandro Aguilar Villanueva.

Como una promesa de campaña y con la intención de tener un lugar de esparcimiento, iniciamos la construcción del empedrado del andador del manantial del burro, esta obra consiste en la construcción de 119.61 m³ de base hidráulica, la colocación 598 metros cuadrados de piso de piedra de la región, 422 metros lineales de guarnición, 10 lámparas led y 72 metros cuadrados de barandal metálico, esta construcción tiene una inversión de \$1,250, 774.74 fondos del FISM 2022

Iniciaremos en el mes de noviembre la rehabilitación de plaza cívica en el centro del municipio, esta obra va a consistir en la demolición de 1071.26 m² de piso en mal estado y la reposición del mismo, así como la colocación de las 6 bajadas de agua pluvial en la columnas del techado y la colocación de 2 tableros de basquetbol anclados al techo del domo, esta obra será realizada con el resto de los fondos FISM 2022

Gracias a la gestión, logramos obtener por parte del Gobierno del Estado la cantidad de 5 millones de pesos adicionales para ser aplicados en el municipio en la construcción de las siguientes obras:

1.- Proyecto Integral para la construcción de adoquinamiento en calle sin nombre entre calle Melchor Ocampo y Calle Veracruz con una longitud de 175 metros, se colocará 528 metros cúbicos de base hidráulica, 867 metros lineales de guarnición y 2,493 metros cuadrados de adoquín de 8 centímetros de espesor

2.- Proyecto Integral para la construcción con adocreto en la Calle Miguel Hidalgo con una longitud de 243 metros lineales, 300 metros cúbicos de base hidráulica, 486 metros lineales de guarnición y la colocación de 1,458 metros cuadrados de adoquín en 8 centímetros de espesor

Es importante aclarar que estas dos obras son construidas y financiadas en proyectos integrales por el Gobierno del Estado de Puebla, agradecemos el Lic. Luis Miguel Barbosa Huerta por considerar a este municipio de la mixteca dentro del programa estatal de infraestructura.

En suma, durante este primer año, duplicando el techo financiero, cambiamos 231 luminarias, construiremos 1 tanque elevado de 30 metros cúbicos, construiremos el camino al manantial del burro, rehabilitaremos y acondicionaremos la explanada municipal para ser una cancha de usos múltiples, adoquinaremos 2 calles y rehabilitaremos la primera parte de la Presidencia Municipal, con estas obras, en los hechos demostramos que la transformación está camino y que la unión hace la fuerza, agradecemos el respaldo de nuestro compañero Regidor de Obras y Servicios Públicos, Sosmo Mario Hernández Martínez

APOYOS SOCIALES

El buen manejo de recursos, la honestidad y la austeridad rinden frutos, en el 2022 en apoyos sociales extraordinarios realizamos las siguientes acciones:

Con la idea de fomentar las artesanías que se trabajan en el municipio, apoyamos con el traslado a los artesanos que vistieron con su talento la Expo Feria Artesanal Huatlatlauca 2022 y la tradicional Cambia en el municipio de Chietla, agradezco el apoyo de mi compañera Regidora de Comercio, Laura Castillo Soriano

Dentro del programa estatal “Martes Ciudadano”, recibimos al Instituto de la Discapacidad del Estado de Puebla con el cual firmamos un convenio de colaboración y apoyo, mismo que ya rindió frutos con la donación de aparatos ortopédicos para auxiliar a todos los que sufrimos alguna discapacidad, también, otorgaron el apoyo para la operación de prótesis de cadera y rodilla de 3 personas, agradezco el apoyo en este tema de la Regidora Ivonne Melina Chávez Hoyos.



Iniciamos el programa de apoyo en la rectificación de actas de nacimiento, en este programa a la fecha, hemos invertido \$49,850.00 beneficiando a 44 ciudadanos de escasos recursos con el pago de los siguientes trámites: 22 personas con el pago de juicio de rectificación de actas, 17 para subir al sistema estatal de actas de nacimiento y 5 con el pago del trámite administrativo, con este tipo de apoyo contribuimos a regularizar su acta de nacimiento.

Firmamos con el ICATEP, campus Tepexi de Rodríguez la capacitación para los cursos en repostería y computación, beneficiando en su primera etapa a 40 personas, cabe destacar que estos cursos fueron completamente gratis ya que el Ayuntamiento realizó la aportación que le correspondía al usuario, en estos cursos destinamos la cantidad de \$18,800.00, también se llevó a cabo con este mismo Instituto, una Jornada Comunitaria para ofrecer cortes de cabello gratuitos.

Fuimos sede del programa "Cruzada Estatal de Registros Extemporáneos de nacimiento para personas mayores de 60 años" agradecemos la visita de la Lic. Alejandra Guadalupe San Martí Huerta, subdirectora de coordinación a juzgados en el Estado de Puebla y al Registro Civil del Estado por hacer llegar este tipo de apoyos a este municipio de la Mixteca.

Apoyamos con el pago a 2 pacientes de escasos recursos que fueron intervenidos quirúrgicamente, haciendo entrega de \$20,700.00 para la cirugía del joven Jesús Adaias Hoyos Alonso y \$29,000.00 para la cirugía de la señora Julia Castillo Sánchez, en estas ayudas destinamos la cantidad de \$49,700.00, agradecemos el apoyo del Regidor Jorge Peláez Salas.

BUEN GOBIERNO

Esta Administración es un Gobierno serio y comprometido con la Transformación del municipio, nosotros no tenemos gastos superfluos y no desperdiciamos el dinero del pueblo, tenemos una política de austeridad, la cual ha mostrado en los hechos que es efectiva, a la fecha

informamos que estamos al corriente en el pago de todos los impuestos y contribuciones estatales y federales, en esta materia, estos son los resultados:

Destinamos a la Comisión Federal de Electricidad para el pago del alumbrado público del periodo comprendido de octubre del 2021 a julio del 2022, la cantidad de \$317,712.00

El Municipio se encuentra al corriente en el pago de ISR, destinando hasta la fecha \$89,373.00 y del impuesto estatal del 3%, la cantidad de \$24,673.00, en suma en pago de impuestos hemos destinado la cantidad de \$114,046.00, agradecemos la participación del compañero Regidor de Hacienda, Jaime Hoyos Olivares.

Con la idea de suprimir costos en la renta de mobiliario, decidimos adquirir 100 sillas de polipropileno negras, ahora ya contamos con este material que se encuentra al servicio del pueblo totalmente gratis, en esta acción invertimos \$34,800

El pasado 14 de marzo, la Diputada Local, Nora Merino expresó que 6 municipios deberían desaparecer por no cumplir con el requisito de contar como mínimo con 1,000 habitantes, encuadrando en este supuesto el municipio de Santa Catarina Tlaltempan, inmediatamente nos dimos a la tarea de iniciar la defensa contra dicha propuesta simplista y sin conocimiento, acudimos al Congreso de la Unión y al Congreso del Estado para levantar la voz en defensa de nuestra tierra, afortunadamente contamos con el apoyo en el Congreso de la Unión de la Dip. Fed. Nely Maceda Carrera y de los Legisladores Locales, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, Presidente de la Junta de Coordinación Política del Honorable Congreso del Estado y el Diputado Local, Eduardo Castillo, Santa Catarina es y seguirá siendo Municipio.

Antes de cerrar este informe, reitero que, el buen manejo de los recursos y la austeridad genera beneficios y uno más fue la compra de la camioneta nueva tipo pick up doble cabina modelo 2022 que adquirimos en este primer año, este vehículo tuvo un valor de

\$481,900.00, cabe aclarar que, esta camioneta no se va a vender al término de esta administración, me comprometo a entregarla al siguiente presidente o presidenta para que no sufra lo que nosotros padecemos por la falta de un vehículo para transporte y porque debo demostrarles que las mujeres somos cuidadosas con las cosas y más con las que son del pueblo, es un compromiso.

Para cerrar con broche de oro, informo el Programa social que considero marcará esta administración, el Programa Municipal Alimentario, este apoyo social consiste en la donación de 350 despensas gratuitas cada 2 meses para todas las madres de familia sin distinciones de ninguna índole, en esta ayuda donamos 7 productos de la canasta básica, siendo los siguientes: 1 kilo de arroz, 1 kilo de frijol, 1 kilo de azúcar, 1 paquete de papel con 4 rollos, 3 sopas de pasta, 1 litro de aceite y 1 kg de jabón en polvo, en este noble programa al corte del mes de octubre hemos entregado más de 1,800 despensas de manera gratuita, con una inversión total de más de \$300,000.00, muchas felicidades a todas las beneficiarias y recuerden, este programa es permanente y se encuentra garantizado hasta el 2024.

Durante el 2022 la gestión fue permanente y seguiremos tocando puertas para traer más beneficio a nuestro pueblo, les informo que hemos iniciado la gestión de la construcción de la unidad deportiva y la carretera Santa Catarina – Zacapala, esperemos tener suerte, agradezco el apoyo de mi compañero Síndico Municipal Miguel Gerónimo Ávila Escamilla por el apoyo brindado.

Muchas gracias a todos los que hicieron posible que el Gobierno de Transformación avance con un proyecto diferente para Santa Catarina Tlaltempan, estoy comprometida con mi pueblo y con mi género, las mujeres sí sabemos gobernar, conozco la responsabilidad y no les voy a fallar, estamos en camino a ser de Catarina un municipio más incluyente, equitativo y justo, los invito a trabajar unidos.... La unión hace la fuerza.



**H. Ayuntamiento de Santa Catarina
Tlaltempan, Puebla 2021 – 2024
Primer Informe de Gobierno
C. Raquel Irma Ramos Alonso**

Fuerte el aplauso para despedir a la Presidenta Municipal, a un año de haber iniciado este proyecto de transformación ha quedado claro que Santa Catarina puede y debe ser un municipio ordenado, austero y transparente, estamos en el rumbo correcto, ni un paso atrás en la construcción de un municipio progresista y con visión social, felicidades Presidenta, felicidades compañeros regidores y felicidades síndico municipal.

Una vez concluido el informe rendido a este Honorable Cabildo y al pueblo en general, con fundamento en la Sesión Ordinaria de Cabildo de fecha 6 de octubre del 2022, en la cual se designó a la C. Aurelia Villanueva Farías, Regidora de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública, para que sea el responsable de contestar este primer informe, solicito a la Regidora haga uso del micrófono para responder el primer informe de Gobierno de la C. Raquel Irma Ramos Alonso y sea la portavoz del Cabildo y de la sociedad en general.

CONTESTACIÓN REGIDORA

Buenas Noches

- ⇒ Mtra. Donaciana López Hernández, Directora de educación preescolar del Estado de Puebla, Representante personal del Lic. Luis Miguel Barbosa Huerta Gobernador Constitucional del Estado de Puebla.
- ⇒ Es un honor contar con la asistencia de la C. Mónica Martínez Morales, Presidenta Municipal Constitucional de Tepeyahualco de Cuauhtémoc, agradecemos al deferencia Presidenta, sea bienvenida.
- ⇒ De la misma manera, damos la bienvenida a las regidoras que la acompañan, Ing. Laura Medina Martínez, Regidora de educación y

Jesica Torres Medrano, regidora de salud, sean bienvenidas a Santa Catarina Tlaltempan.

- ⇒ Compañeros Regidores y Regidoras
- ⇒ Estimados invitados especiales.
- ⇒ Señoras y Señores.

A nombre del Honorable Ayuntamiento de Santa Catarina Tlaltempan les doy la más cordial bienvenida al municipio y agradezco sinceramente su asistencia, este Ayuntamiento los recibe como ustedes se lo merecen.

Con su permiso y dando cumplimiento al acuerdo tomado por el cabildo es un gusto para mi dar contestación al primer informe de gobierno rendido por mi compañera la C. Raquel Irma Ramos Alonso, Presidenta Municipal Constitucional de Santa Catarina Tlaltempan, Puebla sobre la situación económica, política y en materia de desarrollo social que se aplicó durante el primer año al frente del Municipio.

Con fundamento en lo establecido en el artículo 78 fracción 26 de la Ley Orgánica Municipal, misma que indica que son atribuciones de los Ayuntamientos elegir entre sus integrantes aquel que dará contestación al informe del estado que guarda la administración pública municipal, mismo que deberá rendir el Presidente Municipal de manera anual, y con fundamento en la Sesión Ordinaria de Cabildo de fecha 6 de octubre del 2022, este Honorable Cabildo me designó como responsable para contestar este primer informe de Gobierno del periodo comprendido del 15 de octubre del 2021 al 30 de septiembre del 2022.

Agradezco a todos mis compañeros ser la portavoz del Cabildo y de la ciudadanía en general.

Soy testigo que el primer año de gobierno para este municipio fue un año complicado ya que encontramos una serie de irregularidades que

poco a poco con la ayuda de todos fuimos corrigiendo, soy testigo que esta administración es austera y administra cuidadosamente los recursos, soy testigo que no se hacen gastos innecesarios, soy testigo que en los primeros meses sufrimos para trasladarnos ya que no teníamos vehículo, soy testigo que se priorizó las despensas antes que comprar un camioneta, soy testigo que este gobierno tiene proyecto, en suma, soy testigo de que somos diferentes y que sí seguimos así, creo que vamos a poner el ejemplo de que las mujeres si podemos.

Por otro lado, considero que nos falta mucho por hacer, pero creo que si seguimos trabajando en unión lo vamos a lograr, hay muchas cosas que decir pero me quedo con lo que creo es el programa que nos va a diferenciar, el programa municipal alimentario, este noble programa ayuda a todas las madres de familia y eso para mí es suficiente para decir que estamos cumpliendo con nuestra gente

En relación con lo expresado financieramente doy fe que en este municipio se ha hecho más con menos, lo que acabamos de ver es una muestra en los hechos de que este gobierno que encabeza la primera mujer presidenta sí es diferente; por lo tanto, no me queda más que reconocer el trabajo realizado durante el primer año, felicitarla y felicitar a todos ustedes compañeros por su gran trabajo, venga para todos ustedes un reconocimiento.

Muchas felicidades a todos, gracias por escucharme y quedo a su ordenes, buenas noches.

Fuerte el aplauso para despedir a la C. Aurelia Villanueva Farías, Regidora de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública, venga para usted también el reconocimiento.

En desahogo del punto número 6 del orden día, solicitamos atentamente pase a este micrófono al Mtra. Donaciana López Hernández, Directora de educación preescolar del Estado de Puebla representante personal del C. Luis Miguel Barbosa Huerta, Gobernador Constitucional del Estado nos dirija un mensaje.



Fuerte el aplauso para despedir Mtra. Donaciana López Hernández, representante personal del señor Gobernador, Luis Miguel Barbosa Huerta, sus palabras nos confirman que estamos en el rumbo correcto, gracias maestra.

Una vez agotados los puntos del orden del día, siendo las veintiuno con veintiséis minutos del día sábado 15 de octubre del 2022, se da por clausurada esta sesión solemne de cabildo.

Muchas gracias y buenas noches.....

